El Reino Unido y el Perú celebran la sexta edición del Mecanismo de Consultas Políticas bilaterales en Londres.

Comunicado de prensa conjunto

3 de julio de 2025 - 12:31 p. m.

La Excma. baronesa Chapman de Darlington, ministra para el Desarrollo Internacional, América Latina y el Caribe, dio la bienvenida al vicecanciller del Perú, embajador Félix Denegri, en Londres el 3 de julio, donde ambos presidieron la sexta sesión del Mecanismo de Consultas Políticas entre Perú y el Reino Unido.

Con una relación histórica basada en valores compartidos que se remonta a más de 200 años, el Reino Unido y el Perú reafirmaron su compromiso de seguir fortaleciendo su asociación moderna.

Entre los logros alcanzados desde la última reunión destacan la ratificación del ingreso del Reino Unido al CPTPP; la firma de un Convenio para evitar la Doble Imposición; y la suscripción de un nuevo Memorando de Entendimiento sobre Cambio Climático. Ambos países celebraron la culminación de la celebración del bicentenario de las relaciones Perú-Reino Unido en 2023, así como las múltiples visitas de alto nivel entre ambos países.

En materia de seguridad y defensa, las partes reafirmaron su compromiso con un orden internacional basado en normas y su voluntad de hacer frente, conjuntamente, a los desafíos globales en materia de seguridad. Asimismo, acordaron impulsar la cooperación a través de un Memorando de Entendimiento en materia de Seguridad, centrado en la lucha contra el narcotráfico transnacional, los flujos financieros ilícitos, la corrupción y los delitos ambientales.

En cuanto al crecimiento económico, se destacó el fortalecimiento del comercio y la inversión bilaterales, respaldado por un creciente marco de acuerdos comerciales y convenios de gobierno a gobierno (G2G). El Perú valoró el significativo aporte del Reino Unido al desarrollo de infraestructura en salud, educación y control de inundaciones, así como su posición como principal inversionista extranjero en minería en el país. El Reino Unido, por su parte, presentó su nueva Estrategia Industrial y ambas partes dialogaron sobre la cooperación en la transición energética del Perú, incluyendo el potencial del hidrógeno verde.

Las partes subrayaron sus esfuerzos conjuntos para enfrentar el cambio climático, proteger la Amazonía, promover la inversión verde y combatir los delitos ambientales. Celebraron la reciente firma de un Memorando de Entendimiento sobre Clima y Biodiversidad, y destacaron el liderazgo del Perú como socio clave en América Latina de cara a la COP30. El Reino Unido ofreció continuar apoyando al Perú en la elaboración de su Estrategia Nacional de Bioeconomía al 2026.

Finalmente, el Reino Unido y el Perú destacaron el valor de las experiencias culturales compartidas como base de su relación bilateral. Celebraron la promoción del aprendizaje del idioma inglés a través del British Council, así como la excelencia académica mediante el programa de becas Chevening. En el corto plazo, se impulsará aún más esta cooperación con la firma de dos Memorandos de Entendimiento para fomentar la educación superior de calidad en el Perú, con el acompañamiento del British Council.

Al término de las consultas, la baronesa Chapman señaló:

"El Reino Unido y el Perú comparten una cálida, histórica y sólida amistad de más de 200 años, sustentada en valores, respeto mutuo y ambiciones comunes.

Hoy trabajamos más estrechamente que nunca por el crecimiento y la prosperidad compartidos. El Reino Unido ya es el mayor inversionista extranjero en el Perú, y hoy mantuve una excelente conversación con el embajador Denegri sobre cómo podemos seguir construyendo sobre esa base, desde el comercio hasta el clima y la seguridad".

El vicecanciller del Perú, Félix Denegri, manifestó:

"Sostuvimos una conversación muy fructífera con la baronesa Chapman, en la que ratificamos nuestro compromiso con seguir ampliando y profundizando nuestra agenda bilateral, sobre la base de principios, valores e intereses compartidos.

Estoy sumamente satisfecho con el nivel de vinculación bilateral entre el Perú y el Reino Unido, reflejado en las visitas recíprocas de ministros, viceministros y altas autoridades durante los últimos dos años. Ambos resaltamos la continuidad de nuestro Mecanismo de Consultas Políticas, que hoy celebra su sexta edición desde su establecimiento en 2018.

Esperamos dar la bienvenida a la baronesa Chapman para la próxima ronda de Consultas, en el Perú".

El Reino Unido y el Perú continuarán fortaleciendo sus vínculos bilaterales en los ámbitos de seguridad, crecimiento, cambio climático y educación, dinamizados por los nuevos Acuerdos y Memorandos de Entendimiento suscritos. Las partes acordaron reunirse nuevamente en el Perú en 2026.